

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah diuraikan dalam pembahasan, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Peran Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) dalam Meningkatkan Kesejahteraan Perekonomian Masyarakat di Desa Sukorejo Kecamatan Gandusari Kabupaten Trenggalek, yaitu: a) Pendampingan Permodalan, Salah satunya adanya unit simpan pinjam yang dikelola oleh BUMDes Mitra Sejati. b) Pendampingan Pelatihan, pelatihan yang dilakukan yaitu pelatihan menjahit, konveksi, pembuatan kue atau jajanan, pengolahan daur ulang barang bekas. c) Pendampingan Pengembangan, dengan adanya gallery BUMDes maka BUMDes Mitra Sejati membantu dalam marketing produknya, serta sosialisasi terkait program-program pengembangan usaha. d) Membuka Lapangan Pekerjaan.
2. Faktor kendala dan dukungan yang dihadapi BUMDes dalam Meningkatkan Kesejahteraan Perekonomian Masyarakat di Desa Sukorejo Kecamatan Gandusari Kabupaten Trenggalek:

Kendala internal yang dihadapi BUMDes Mitra Sejati, diantaranya yaitu: a) Kurangnya sarana administrasi. b) Kesulitan dalam pengoptimalan potensi. Sedangkan kendala eksternal yang dihadapi BUMDes Mitra Sejati, diantaranya yaitu: a) Pemahaman Masyarakat

terhadap BUMDes. b) Kurangnya kontribusi masyarakat terhadap BUMDes. c) Kurangnya kepercayaan masyarakat dengan pengelola BUMDes.

Dukungan Internal BUMDes Mitra Sejati diantaranya yaitu: Dukungan dari Pemerintah Desa, dukungan dari Kecamatan, dukungan dari Kabupaten, dukungan dari Provinsi dan Pusat. Sedangkan dukungan eksternal BUMDes Mitra Sejati diantaranya yaitu: Dukungan dari masyarakat.

3. Upaya yang dilakukan BUMDes Mitra Sejati untuk mengatasi faktor penghambat diantaranya: Upaya internal a) Menetapkan nominal maksimal pinjaman dana, serta memberi teguran kepada masyarakat yang telat dalam mengangsur pinjaman. b) Memasarkan hasil produksi masyarakat melalui internet berupa website BUMDes Mitra Sejati dan dipasarkan di gallery BUMDes. Sedangkan upaya eksternal yaitu, BUMDes Mitra Sejati bersama dengan Pemerintah Desa melakukan sosialisasi kepada masyarakat.

B. Saran

1. Bagi Pihak Instansi (BUMDes Mitra Sejati)

Diharapkan BUMDes Mitra Sejati lebih meningkatkan perannya dalam peningkatan kesejahteraan perekonomian masyarakat. Dengan begitu nantinya perekonomian maupun potensi yang ada di Desa Sukorejo akan terus meningkat dan berkembang. Sehingga dapat dijadikan contoh untuk BUMDes-BUMDes yang lain. Selain mampu menduduki peringkat

pertama dari segi kinerja, manajemen, dan alokasi dananya, diharapkan kedepannya akan menjadi BUMDes yang berhasil dalam meningkatkan perekonomian masyarakat.

2. Bagi Pihak Akademik

Diharapkan dapat menambah perbendaharaan perpustakaan IAIN Tulungagung yang bertujuan untuk menambah wawasan civitas akademik IAIN Tulungagung.

3. Bagi Penelitian Selanjutnya

Diharapkan dapat dijadikan sebagai rujukan maupun kajian lanjutan yang berkaitan dengan permasalahan yang sama, sehingga hasil penelitian nantinya dapat dikomperasikan dan dapat diketahui bagaimana perbedaanya antara BUMDes satu dan lainnya.